



SESIÓN PLENARIA

**12.- Pregunta N.º 11, formulada al presidente del Gobierno, relativa a razones por las que se ha renunciado a solicitar las ayudas europeas disponibles para la descarbonización de nuestra industria, presentada por el Grupo Parlamentario Mixto [10L/5150-0011]**

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Pasamos al punto N.º 12.

Secretaria segunda.

LA SRA. OBREGÓN ABASCAL: Pregunta N.º 11 formulada al presidente del Gobierno, relativa a razones por las que se ha renunciado a solicitar las ayudas europeas disponibles para la descarbonización de nuestra industria, presentada por el Grupo Parlamentario Mixto.

EL SR. PALACIO RUIZ: De los 7.500 millones que la Comisión Europea tiene previstos entregar para la transición energética ¿Cuántos de ellos le corresponden a Cantabria? ¿Es cierto que ninguno? ¿Es cierto que Solvay no va a recibir ni un solo euro de ayudas a la transición energética? ¿Es cierto que al Gobierno de Cantabria se les pasó el tren?

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Señor presidente.

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Revilla Roiz): A la falta de tradición parlamentaria, porque ya llevan aquí un año, pero cuidado a la pregunta. ¿Por qué Cantabria ha renunciado a solicitar del Gobierno de la nación las ayudas europeas disponibles?

¿Pero de dónde ha sacado eso: que hemos renunciado? Si no paramos. Le puedo mandar cantidad de escritos; por activa, por pasiva, telefónicos, reuniones. Hemos ido a Bruselas, hemos tenido reunión con los dos ministros. Se han comprometido a venir dentro de unos días aquí las dos ministras, a Cantabria. ¿Pero por qué dicen estas cosas? Que hemos renunciado.

A la pregunta que me hace, le tengo que contestar nada para Cantabria, nada para Solvay. Nada. Y por eso estamos en pie de guerra en ese tema desde Cantabria, tanto ante el Gobierno de España como el de la Unión Europea, que es el que tiene que conceder esas ayudas. Pero siempre a través del Gobierno de la Nación; porque usted sabe que, en la Unión Europea, los acuerdos son de Gobierno Unión Europea-Gobierno de España. Pero no hemos renunciado. ¿De qué?

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Señor diputado.

EL SR. PALACIO RUIZ: Mire, el real decreto 616/2017 preveía un plazo para solicitar estas ayudas a la transición energética que finalizaba en el año 2018.

A los que llegaban tarde se les dio un plazo que se amplió hasta el 30 de junio de 2019. Y Cantabria no tiene nada. No tiene un solo euro de ayudas a la transición energética.

Solvay, que esperaba realizar la transición energética en un proyecto basado en la quema de gas, no recibió ni un solo euro de los diez o quince millones que previsiblemente hubiera recibido de haberse adoptado ese plan.

En el plan se van a repartir en Europa 7.500 millones de euros. ¿Es posible que no pidiéramos la inclusión en esas ayudas para la comunidad autónoma de Cantabria? ¿Es posible que Solvay no podía pedir las directamente como usted muy bien ha dicho, tenía que pedir las a través de la consejería y que a la consejería se les pasó el pedir estas ayudas? ¿O es posible que no presentáramos un plan lo suficientemente atractivo como para que no se nos diera absolutamente nada?

Mire, a la térmica de As Pontes se le dieron aproximadamente 50 millones, esperan que se les reparta, en el plan que va a entrar en vigor en el 2020. Lo único que yo he encontrado que Cantabria haya hecho, y he estado intentando localizar qué es lo que ha hecho, es mandarle una carta a la ministra, en la que le dice: "y te ruego que consideres a Solvay y su efecto sobre la comarca del Besaya como un afectado con mayúsculas de este proceso, y por lo tanto que Cantabria pueda ser elegible para este u otros fondos".

¿Me limito a pedir por favor que nos incluyan? O tenemos derecho a esas ayudas o no los tenemos. Si las tenemos, las pido en plazo y si las pido en plazo tengo derecho a esas ayudas.

Si no lo hago, de muy poco va a servir que pida o que me indique estas ayudas en el estado central, si no las tengo. Y si tengo derecho medicándolas ¿por qué no lo ha incluido en el papelucu?



¿Qué necesidad hay ahora que no hay antes? ¿Por qué hoy a raíz probablemente de esta pregunta exigimos al Gobierno de la nación que nos incluya en el próximo plan; al primero ya llegamos tarde; que nos incluya en el 2020-2025 cuando no hemos estado en el primer plan de transición energética?

Tengo la sensación de que el Gobierno no está cumpliendo con su tarea. Es verdad que el impulso de la industria debe ser esencialmente privado. Pero en aquella parte que corresponde a la administración, cuanto parte de las ayudas a la competitividad a la transición energética dependen de ayudas europeas tenemos de ser absolutamente diligentes en esa solicitud, de nada sirve comandar ahora el nuevo plan de, de proyecto energético y decir, no, no, yo soy el primero en ir a firmar, cuando ni siquiera nos hemos dado cuenta de que podíamos hacerle y nos tienen que llamar de Galicia para decirnos, oye, como es posible que no firméis, que os vais a volver a quedar fuera, y en esa situación decimos, no, voy donde haga falta, me da la sensación de que improvisamos continuamente y al improvisar no nos enteramos de los proyectos en marcha.

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Gracias señor diputado, señor presidente

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Revilla Roiz): Bueno, me alegra muchísimo la preocupación del señor diputado por SNIACE, por Solvay, porque en un pleno bien reciente, nos quedamos aquí con la sensación de que los planes que tiene Solvay para acomodarse en el 25 a la exigencia de descarbonización le preocupaban y no le gustaban nada.

Pero bueno, a la hora de dar leña, se da leña, por lo que se pueda apoyar a Solvay en un proyecto de 200.000.000 de euros se le da leña y a ver que vamos a autorizar ahí y cuanto vamos a poner y quien va a pagar el vertedero y sin embargo ahora la gran preocupación es que el Gobierno no está luchando porque Solvay reciba lo que le corresponde.

Esto es infumable lo que ha dicho la Unión Europea, infumable, porque no tiene explicación alguna que de los 307.000.000 que ya son muy pocos para España, de los 7.500 se los lleva prácticamente todo Polonia, pues de esos 307.000.000 no aparezca la empresa, única eh, que tenemos en Cantabria, en eso si que es la única que tenemos que tiene el carbón como fuente de energía y que es la afectada.

Nosotros desde el primer momento, desde el primer momento hemos apoyado a la empresa, lo sabe la empresa, no solamente por carta, una carta que según usted es una carta meliflua, bueno, las cartas son como son.

Yo he hablado con la ministra no sé si media docena de veces para el tema de Solvay, personalmente, he hablado con ella y me ha prometido que va a venir a visitar la empresa, incluso me ha dicho que hay que buscar una solución para intentar encontrar para Solvay, y lo sabe también la empresa.

El día 17 de diciembre, el consejero se fue a Bruselas con este tema para hablar allí con todos los responsables en la materia para denunciar el olvido de España y de Cantabria, porque también España no sale demasiado beneficiada en un reparto de 7.500.000.000 solo le corresponde 300, me parece que también es algo inaceptable, porque de esos 300 no aquí no venga nada, pues eso es una situación que el Gobierno de Cantabria no va a tolerar, y estamos en contacto permanente, permanente con los dos ministerios que están involucrados en esta materia, estamos en contacto permanente con la empresa Solvay, vamos a echar el resto para que no ocurra lo que ha ocurrido con SNIACE, con el tema de Solvay que es una amenaza que no ocultamos, porque yo mismo y el consejero lo hemos dicho públicamente, que la amenaza más gorda que hay de la industria de Cantabria es Solvay si no se toman medidas de apoyo a esa reconversión que tienen que hacer en tan poco periodo de tiempo.

Pero usted no dude que estamos con Solvay para apoyar en todo lo que plantee en el proyecto que tienen de 200.000.000 para convertir la actual energía en una energía limpia procedente de material de desecho que previamente será seleccionada, ¡se ríe! porque estos días viene contra Solvay y otras aparentemente viene a apoyar a Solvay.

Nosotros estamos con Solvay siempre...

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Tiene que ir finalizando señor presidente

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Revilla Roiz): ...porque es una empresa emblemática de Cantabria.

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Gracias señor presidente.